

EL SEÑOR BERNADES EN MURCIA

Interesantes manifestaciones del Comisario Regio de Sericicultura

Según teníamos anunciado, ayer mañana el Comisario Regio de Sericicultura don Federico Bernades dirigió su primera visita a la Estación Sericícola, siendo acompañado por el Director de la misma, don Felipe González.

En dicho establecimiento fué atentamente recibido por todo el personal que lo integra, recorriendo con detenimiento sus dependencias y quedando altamente satisfecho de cuantas instalaciones allí existen.

Regresó a la capital a las once de la mañana, recibiendo en el Hotel Reina Victoria, donde se hospeda, las visitas de don Isidoro de la Jerva, don Juan Velasco Espinosa que iba al frente de una comisión de la Federación Agraria de Levante, el Director de la Fábrica grande de Seda don Félix Marrón, el de la fábrica pequeña don Mario Susarez, los fabricantes de hiuela don Carlos García y Morris, don José Serret, Presidente del Sindicato de Riegos, una comisión de la «Federación Católica» y otra de la «Asociación de Sericultores de Levante», el Comisario Regio de Fomento señor Clavijo, don Felipe Carrillo y don Manuel Medina, del comercio de esta plaza, don Adolfo Virgili, los directores de los periódicos locales «El Liberal», «La Verdad», «El Tiempo» y LEVANTE AGRARIO y otros elementos representativos.

Con todos ellos cambió afectuosas palabras demostrando interesarse vivamente por los problemas sericícolas, las que tanto ha venido dedicando su atención y actividad en todo momento.

Todos los visitantes salieron satisfechísimos del exquisito trato del señor Bernades y haciendo elogios de su competencia en cuestión tan interesante para Murcia como es su riqueza sedera.

Después, y acompañado nuevamente por el Director de la Estación Sericícola, marchó el señor Bernades a cumplimentar al Gobernador Civil y al Alcalde.

Por la tarde estuvo visitando el almacén y ahogadero que posee don Gregorio Montesinos y la Fábrica de hijuela

de la del conocido industrial don Carlos García. Elogió el señor Bernades la instalación acabadísima que para ahogado y secado del capullo de seda tiene el señor Montesinos, como así mismo los distintos trabajos de manufactura en hijuela que presenció en la fábrica del señor García.

Hoy visitará las fábricas grande y pequeña, de filaturas, corresponderá a varias visitas y conocerá las admirables efígies de Salzillo.

Cuando por la noche regresó al Hotel el señor Bernades tuvimos el gusto de conversar con él unos minutos.

Nos manifestó que se encontraba satisfechísimo de su visita a esta hermosa tierra murciana, rica por su importancia y variedad en sus productos agrícolas que transformados industrialmente y exportados en la proporción que viénesse haciendo puede llegar a ser una de las primeras de España, contribuyendo así a la economía nacional y por lo tanto al engrandecimiento de la Patria.

Se mostró agradecidísimo por la buena acogida dispensada por todos los elementos oficiales, agrícolas, industriales y particulares, tanto más cuando todos ellos le han ofrecido su incondicional colaboración para continuar con el mayor entusiasmo los trabajos en pro del auge de la Sericicultura española.

Añadió que su propósito al venir a Murcia no era otro que ponerse en contacto, antes de hacerse cargo de la Comisaría Regia de Sericicultura, con los elementos interesados en el desarrollo y fomento de esta rica producción e industria por entender que únicamente es la colaboración unánime es el único medio de lograr elevarla a la importancia que ha alcanzado en otros países.

Recomendó que hay que proceder a la plantación de gran número de moreras con objeto de que a todas las familias huertanas alcance este beneficio y pueda aumentarse en considerable proporción la cría del gusano de seda, como también estima conveniente que se intensifique la propaganda por cuantos medios se tengan al alcance pa-

rtenerá a la divisa del señor Ruiz Dayesten, el que se propone seleccionar para mandar la flor y nata de sus «bureles».

De matadores actúan los diestros Antonio Sánchez, «Zurito», «Gitanillo de Triana» y el paisano Miguel López Aroca.

Tomarán parte como banderilleros Julián Sáinz «Saleri», Pepito Iglesias, Carlos Sussoni y «Alpargaterito».

En cuanto a artistas no puede estar mejor organizada la cosa, y en ello se ve la buena mano que poseen los

ta conseguir estimular la cosecha de seda y resaltar los resultados beneficiosos que con ello pueden lograrse.

El señor Bernades terminó diciendo que Murcia es el primer centro productor de España en esta riqueza.

No ocultándosele tal importancia había deseado vivamente esta visita para establecer un contacto de simpatía y colaboración entendida con los elementos que han de ayudar al funcionamiento de la Comisaría Regia de Sericicultura pudiendo asegurar por las impresiones recogidas hasta el momento, que nada ha de dificultar ni entorpecer el engranaje de tal organismo y que por lo que respecta a esta región solo ha experimentado la sensación de desinteresado estímulo que hace falta para anteponer en todo momento los intereses sericícolas sobre los que de cualquier otra índole que pudieran declinarse.

Este periódico, en tan señalada ocasión, no considera necesario por sobradamente ostensible, hacer resaltar ante la opinión lo que respecto a Sericicultura representa ya que casi para este único fin adquirió vida y sobradamente conocidas fueron sus desinteresadas y frecuentes campañas en favor del desarrollo y fomento de este progresivo medio para el desenvolvimiento agrícola.

Este periódico es, además, órgano de la «Federación Agraria de Levante», entidad expendedora de inmejorables marcas de semillas de gusanos de seda, construcción de ahogaderos de capullo, de varios sistemas, poseyendo almacenes y andanas para su desecación y habiendo instalado la primera fábrica de filatura que con capital español ha funcionado en España.

Todo ello, por sí, es suficiente para dejar puesto los hechos más que a las palabras y en este oportuno caso es un deber remitirnos a aquellos para justificar una vez más la preferencia a que nos creemos con derecho para ser considerados como los primeros y más leales defensores y acogedores de estas cuestiones que son de evidente importancia en el resurgir de la agricultura nacional.

Cartagena.—Capitán General Departamento Marítimo. Cumpro deber de testimoniar a Vucencia profunda gratitud de Corporación que inmercedadamente presidio y de pueblo de Murcia entero, por abnegada y heroica labor de salvamento efectuada con motivo inundaciones devastadoras por marinería ese Departamento al mando teniente Navío Pemañin y alférez Fragata Guiltán, que arrosfrando verdaderos peligros e inclemencias constantes, prodigaron auxilios en varios poblados del término municipal, como Llano de Brujas, Baena, Raal y Santomera, facilitando comunicaciones, poniendo a salvo innumerables familias y abasteciendo a otras de subsistencias en aislamiento en que dejádoles imponente desbordamiento Segura

taurinos aficionados del Club para saber presentar carteles con atractivos.

Don Arturo Salgado y don Francisco Martínez, tienen desplegado un gran interés por patrocinar esta fiesta que se organiza, para que la misma rinda lo que debe rendir.

Otro de los atractivos que tendrá el festival será que en el palco presidencial habrán cuatro preciosas señoritas.

Es de esperar que el festival sea un éxito de taquilla ya que la finalidad no puede ser más simpática.

D. SINCERO.

DESPUÉS DE LA INUNDACIÓN

Ayer continuaron los trabajos de salvamento.--Laudable labor de las autoridades.--Las pérdidas

En Llano de Brujas y Raal

Durante toda la mañana de ayer continuaron sus trabajos el personal que permaneció de servicio en este lugar.

El trabajo quedó reducido a desaguar casas y prestar auxilio a las familias que más lo necesitaban.

A las cuatro de la tarde regresaron a la capital los marineros allí destacados.

Igualmente sucedió en el poblado del Raal.

En Santomera

En este pueblo no habían terminado ayer tarde los trabajos de salvamento.

El alcalde ordenó que se mantuviese allí el equipo de marineros con la lancha, para seguir trabajando en el pueblo y auxiliando a los habitantes de las casas de los alrededores en los sitios de más peligro.

Telegramas del alcalde

El señor alcalde cursó ayer los siguientes telegramas:

«Madrid.—Ministro Marina. Cumpro deber de testimoniar a Vucencia profunda gratitud de Corporación que inmercedadamente presidio y de pueblo de Murcia entero abnegada y heroica labor de salvamento efectuado con motivo inundaciones devastadoras por marinería Departamento de Cartagena al mando teniente Navío Pemañin y alférez Fragata Guiltán, que arrosfrando verdaderos peligros e inclemencias constantes, prodigaron auxilios en varios poblados del término municipal, como Llano de Brujas, Baena, Raal y Santomera, facilitando comunicaciones, poniendo a salvo innumerables familias y abasteciendo a otras de subsistencias en aislamiento en que dejádoles imponente desbordamiento Segura

Las pérdidas

Las pérdidas que ha ocasionado esta inundación han sido de gran consideración. Los molinos de «Las cinco piedras», «Marqués», «San Francisco» y «Del Alamo», han tenido de pérdidas unas treinta mil pesetas.

En Llano de Brujas, las pérdidas que ha tenido el señor Lorca se han calculado en unas cuarenta mil.

En los demás sitios todavía no se ha podido calcular, pero desde luego, en general, las pérdidas han sido enormes.

SIGUE LA «RACHA»

Un huracán causa varias víctimas

Nueva-York, 18.—Ayer un fuerte huracán azotó esta capital y comarcas vecinas en las que causó muchos destrozos.

A consecuencia de esto, perecieron dos personas, resultando unas cinco con heridas.

Diario de Lorca

NUESTRA ESCUELA GRADUADA

Por fuerza imperativa de mi respeto para con las autoridades, he de iniciar esta crónica, modificando las tonalidades de violencia que produciría en toda persona, que despojada de partidismos contemplara por unos instantes no más el estado de abandono y de miseria en que se encuentra el local donde están instaladas las Escuelas graduadas de Lorca.

En recentísima visita hecha por el Excmo. señor Gobernador civil de la provincia a nuestra población, tuvo lugar de visitar este local, y quedó maravillado de que en tal recinto pudiese darse instrucción a los niños; según nos informan, se dispuso que se habilitaran para tales fines, el antiguo local de la Purísima, y el tiempo va pasando, y las inclemencias de la estación invernal va avanzando y los niños y maestros continúan en el local de la Biblioteca, recinto que su patronato debe dedicar para los fines que ha creado, o sea para Biblioteca Museo Popular.

El gobernador, el alcalde y los concejales Valcárcel, Aguilár, Esquembre, Soler, el marqués de Ordoño y Pérez Cánovas, acudieron al Llano de Brujas la misma noche que el río se hizo dueño y señor de aquel poblado, a pesar de que conocían les era imposible llegar hasta el pueblo, pues las aguas habían invadido el camino en unos ochocientos metros del pueblo.

No obstante, llegaron en automóvil hasta el sitio que las aguas le permitieron, y una vez allí, se construyeron balsas que fueron ocupadas por las personas mencionadas, llegando al pueblo a prestar los primeros auxilios.

También merecen grandes elogios el señor delegado gubernativo don Ricardo Pérez y el ingeniero don Francisco Manrique de Lara, el teniente de navío señor Pemañin y el capitán de la Guardia civil señor Haro.

VIAJEROS

Ayer regresó de su viaje a Madrid y Valencia, el Excelentísimo señor conde de San Julián, presidente del Comité local de Unión Patriótica, y la encantadora señorita, condesa de Marín.

Sean bien venidos.

DIARIO DE CARTAGENA

LA FUNCION MARRAJA

Constituyó un éxito franco y rotundo para la compañía de la Cofradía marraja.

El hermoso Teatro Circo, presentaba deslumbrador aspecto; todas las localidades estaban ocupadas por lo más chic de nuestra sociedad.

Se representó «La Calestra» que fué brillantísimamente representada, siendo constantemente ovacionados los intérpretes, habiendo que repetir diferentes números.

Aplaudimos sin reserva alguna a los «amorados» que de modo tan brillante obtienen fondos para sus procesiones de Viernes Santo, pero muy en especial es digno de aplauso el incansable don Juan Muñoz Delgado, ilustrado marino, alma y vida en dicha cofradía.

PRESAGIOS DE TORRENTA

Cuando nos disponemos a enviar esta carta el cielo amenaza tormenta. Negros nubarrones lo cubren y la lluvia parece segura.

LAS REFORMAS DEL BANCO INTERNACIONAL

Ayer quedaron instaladas las oficinas en el nuevo local reformado, que ha construido el Banco Internacional de Industria y Comercio.

El local es de un formato elegante y lleno de luz.

Felicitemos a su director, por la acertada dirección de las obras.

MALOS TRATOS

Antonio Morales Lorca, ha recibido malos tratos de palabra y obra de su compañero en el oficio de pastor, Francisco Martínez Morales; el ofendido ha puesto el caso en conocimiento del señor Comisario de policía.

DE TEATROS

Hoy harán su debut en el Teatro Guerra, el conjunto artístico Cándida Suares, Remperr Hermanas Baldór y Les Brunety.

En Actualidades sigue proyectándose la interesante película Capitán Kidd; hoy se pasará por la pantalla el octavo y noveno episodio.

CONFERENCIA

Por carecer de espacio, nos vemos precisados a no poder relatar la bellísima conferencia que ha dado en el vecino caserío de Puerto de Lumberras, en el Casino de La Piña, el joven maestro nacional don Joaquín Ruiz Romera, sobre el tema «La educación y la cultura, como bases del engrandecimiento de los pueblos».

El orador fué aplaudidísimo, por sus conceptos altamente patrióticos y de una moral edificante.

Reciba el amigo Joaquín nuestra más sincera felicitación.

LIENCIADO BLAS-KITO.

18 11-926.

Los gentes del campo, están contentas con las benéficas lluvias de los pasados días, pero... ya van creyendo que para las faenas de labranza está bien, y después que llueva lo que quiera.

Aquí entra de lleno el adagio de que «nunca llueve a gusto de todos», pero nosotros creemos que aún hace falta agua en la ciudad para evitar a sequía en depósitos de las compañías que sin dar agua van cobrando normalmente como si la hubiera.

Claro es que para las compañías es igual, pero para el vecindario hace falta ese agua para que no presenten la escusa de que no tienen.

DE FUTBOL

E domingo, a las 11 de la mañana, juegan en el campo de la plaza de España, en campeonato el «Lisbest» y el «astilla».

Por la tarde, en el mismo campo, jugarán el «Stadium» y el «Carthago».

CORRESPONSAL

Lea V.
LEVANTE AGRARIO

Toros y toreadores

UN FESTIVAL BENEFICO

Ya es un hecho el que organizado por el Club Taurino murciano y patrocinado por las primeras autoridades gubernador y alcalde, el día 28 del corriente, en nuestro circo taurino, tendrá lugar el festival de toros benéfico, en favor de los damnificados en la reciente catástrofe, ocurrida en Cuba.

El ganado que será lidiado

